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　皆さんは、佐世保市においてさまざまな若者が活躍していることをご存じです
か？国際交流に励む若者、地域活性化に取り組む若者、マルシェイベントやスポー
ツイベントを運営する若者など、活力ある佐世保市であり続けるためには、若者
の力が必要不可欠です。今回の特集では、若者を応援する本市の新しい取り組みや、
若者の活動を紹介します。

若者コミュニティと共に創る SASEBO の未来若者コミュニティと共に創る SASEBO の未来

特 集特 集特 集特 集

若者の活動を後押しするプラットフォームができました！

Sasebo ⇄ X（サセボクロス）

市 HP
（Sasebo ⇄ X）

3．データを共有する

Sasebo ⇄ X では、チャット形式で
意見交換や相談ができます。目標の
可視化や企画のブラッシュアップに
つながるはずです。

Sasebo ⇄ X を使って、参加者とデー
タの共有ができます。これまでの実
績や成功、失敗の経験などを共有し
ましょう。

Sasebo ⇄ X には、さまざまな思い
やビジョン、経験を持つ人が登録し
ています。同じ目標や悩みを持つ仲
間が見つかるかもしれません。

1．仲間を見つける 2．相談する

学生
社会貢献

活動をしたい

会社員
新事業を

立ち上げたい

移住者
イベントを
企画したい

本市出身の
市外在住者

地元に貢献したい

公務員
商店街を

活性化したい

一般市民
いろいろな人と
つながりたい

　自分の目標や夢を実現するために、一緒に動いてくれる仲間はいますか？本市は、10 月に
株式会社 SHINSEKAI Technologies と連携協定を締結し、若者の目標や夢に共感し、共に行
動する人を見つけるプラットフォーム「Sasebo ⇄ X」の運用を開始しました。インターネット
上でつながり、仲間を見つけ、企画を進めることができる、新たな活動の拠点です。

　Sasebo ⇄ X には、自分の夢や地域のため
に活動をしたい若者が登録するだけでなく、
その思いに共感して支える人や市外の佐世保
ファンなども登録することで、さまざまなプ
ロジェクトを始めることができます。多くの
方の登録をお待ちしています。18 歳以上であ
れば誰でも登録できます。

若者コミュニティと共に創る SASEBO の未来若者コミュニティと共に創る SASEBO の未来
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SaseboChange（サセボチェンジ）

SaseboChange 4 つのグループ
● 国際交流グループ

米海軍基地の外国人と交流・語り合う場
づくりを実施

● 多世代交流グループ
多世代が地域で支え合うきっかけとなる
イベントを実施

● 星きらり宇宙グループ
星きらりの利用促進と、オリジナルのプ
ラネタリウムを企画し全国へ発信

● MR（松浦鉄道）グループ
通学の足「松浦鉄道」の新たな魅力の発見
と、高校生発案企画の実行

国際交流グループ

MR（松浦鉄道）グループ

多世代交流グループ

星きらり宇宙グループ

SaseboChange
Instagram

Sasebo ⇄ Xから若者コミュニティの誕生へ
　本市では、Sasebo ⇄ X でつながったオンラインコミュニティの参加者同士が、実際に対面
して目標や夢に向かって活動する若者コミュニティの誕生を目指しています。現在本市で活動
している若者コミュニティの中から 3 団体を紹介します。

ペチャクチャナイトさせぼ 商業クラブ

ペチャクチャナイトさせぼ
Instagram

商業クラブ
Instagram

　ペチャクチャナイトさせぼは、佐世保を中心に活
躍またはチャレンジする人たちの話を、飲食しな
がら聞いたり交流したりするプレゼンテーションイ
ベントです。参加者同士で仲間づくりをしたり、プ
レゼンターのファンづくりを目指したりする若者コ
ミュニティです。

　商業クラブは、地域貢献活動に取り組む佐世保商
業高校の部活動です。世知原じげもん市などのイベ
ントで開発した商品を販売したり、令和 6 年 7 月に
は地域活性化を目指した「させぼの学祭ふぇす！」を
主催したりするなど、活動の幅を広げている若者コ
ミュニティです。

　SaseboChange は、市内の高校生 35 人が高校の枠を超えて参加し、地域課題を
解決するために自分たちで企画を考え、実行する若者コミュニティです。



佐々木さん  昨年 3 月に市役所 13 階ラウンジで開催され
た「SASEBO 未来デザイン会議 Returns」で、
私たちと同じ高校生が高校を横断する組織を
作りたいという話をされ、参加しようと思い
ました。

古賀さん　  都会の高校生は地域の人とたくさん交流する
機会がありますが、佐世保にはないので立ち
上げたいと思ったそうです。私は SASEBO
未来デザイン会議には参加しませんでした
が、話を聞いて参加したいと思いました。高
校の課外活動という面もありますが、興味の
方が大きかったです。

古賀さん　  SaseboChange では、最初はみんなで地域
課題を解決するための意見を出し合い、そこ
から 4 つのグループに分かれました。

佐々木さん  星きらりグループの普段の活動は、星きらり
の工作コーナーに来る子どもの手伝いや、イ
ベントの手伝いなどです。

古賀さん　  私が多世代交流グループに入ったきっかけ
は、小学生の時にあった地域との交流が、中
学生、高校生になって少なくなったと感じて
いたからです。他のメンバーも同じことを課
題と認識しており、地域の人と関わる機会を

増やしたいと思って多世代交流グループを立
ち上げました。主に日野本町公民館で活動し
ていて、100 歳体操や私たちが提案したマツ
ケンサンバ体操を一緒にするなどの交流をし
ています。10 月には公民館周辺の中高生と
高齢者が、韓国料理「キンパ」を作りながら交
流する企画を実施しました。

　　　　　  この企画には費用がかかるため佐世保市の「子
育て支援アイデア」に応募して補助を受けまし
た。補助金申請や領収書、事業報告など高校
ではしない体験ができていると思います。

佐々木さん  今後も、イベントの手伝いを続けます。また、
星きらりの新しいプログラム作りや、自分た
ちで考えたオリジナルのプラネタリウムを作
りたいと思っています。

古賀さん　  2 月には豆まきなどの地域行事が開かれるの
で、行事に私たちの企画を入れていきたいと
考えています。ただ、費用などがかかってく
るので、グループメンバーや地域の人と話し
ながら実現させていこうと思っています。

（取材日　11 月 27 日）

　　多世代交流グループ
　　　　佐世保北高校  1 年　古賀 美咲 さん（写真左）

　　星きらり宇宙グループ
　　　　佐世保北高校  1 年　 佐々木 杏

あんず

 さん（写真右）
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SaseboChange に参加したきっかけは
　　　　　　　　　同年代の高校生の提案

子どもや高齢者など
　　　　地域と関わるグループ活動

さらなる企画を推進・実現
　　　　　今後もグループの活動は続きます

古賀さん・佐々木さんからメッセージ
多世代交流と星きらりグループは参加人数が他の
2 つと比べて少ないです。参加いただける高校生
を募集しています！

SaseboChange　2グループのリーダーの思い
　SaseboChange でリーダーとして活動する 2 人の高校生に、活動の内容や思いを伺いました。

特集に関する問い合わせ　若者活躍・未来づくり課　☎ 24-1111

フォーラムの運営を動画でプラス

YouTube「佐世保市チャンネル」
広報させぼプラス

　私は、佐世保市において高校生が社会と関わる文化が根付いて
いないことを課題と思い SaseboChange を立ち上げました。こ
れまでリーダー的な役割を担ったことはありませんでしたが、勇
気を出して声を上げると思いが伝わって活動の輪が広がっている
ことを実感しています。大人の皆さんも手を差し伸べてくれるの
が佐世保の良さだと思います。高校生だけでできることは少な
くても、地域のサポートがあれば高校生でも佐世保をさらに魅
力的なまちにできると思っています。まずは、いろいろな人に
SaseboChange を知ってもらい、活動を通して、佐世保にもた
くさん良いところがあって佐世保でしかできないことがあるとい
うことを広めていけたらと思います。
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若者活躍フォーラムを開催しました
　12 月 4 日（水）、体育文化館コミュニティセンターホールで若者活躍フォーラム
を開催しました。第 1 部は「市長と学ぶ、まちで夢を形にする方法。」、第 2 部は「よ
く転びよく学べ！好きを仕事にするには？」の 2 部構成でパネルディスカッションを
実施。当日は、若者をはじめ約 500 人が来場し、登壇者の話に熱心に耳を傾けました。
第 1 部の登壇者の話を紹介します。

　　高校生が、いろいろな世代や社会と
　　　　　　　　関わる機会をつくっていきたい

若者活躍フォーラム
第 1 部登壇者
佐世保西高校  2 年
　　　　　ベリー 理彩さん

若者活躍関係イベント

市 HP
（若者活躍イベント）

● ペチャクチャナイトさせぼ（1 月 25 日㊏）
● T

ザ

he P
パーティーズ

artyz（1 月 31 日㊎）
※詳しくは市 HP をご覧ください。


